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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Сергей Батурин посетил 2 поселка сельского поселения Караул 
Глава Таймыра Сергей Батурин и представители администрации района посетили 2 

поселка сельского поселения Караул. Об этом сообщает управление общественных связей 
администрации района. 
  В поселке Воронцово Батурин пообщался с новоселами нового двухквартирного жилого 
дома, построенного в рамках краевой долгосрочной целевой программы "Дом" на 2010–2012 
годы. Он осмотрел жилые комнаты и поинтересовался удобством эксплуатации автономных 
котельных, установленных в специально оборудованных помещениях и работающих на угле. 
Новоселы поблагодарили главу Таймыра за предоставление отдельного благоустроенного 
жилья, а Батурин преподнес им в подарок памятные сувениры. 
  В поселке Байкаловск делегация оценила качество работ по реконструкции 
двухквартирного дома, жилье в котором предоставлено работникам сфер здравоохранения и 
образования. Также гости посетили обновленный сельский клуб, ремонтно-
восстановительные работы в котором проведены как снаружи, так и внутри. В подарок 
сельчанам глава Таймыра передал оборудование для игры в настольный теннис. 
  По итогам визита в Байкаловск и общения с жителями Батурин дал поручения 
администрации Караула решить вопрос по завозу в поселок дров, а также довести до 
сведения всех жителей возможность поставки в поселок бревенчатых срубов для граждан, 
изъявивших желание за свой счет улучшить жилищные условия. 
  В следующем году в поселке появится еще одна уличная игровая площадка для 
маленьких сельчан и будет решен вопрос улучшения качества телефонной связи. 

"Таймырский Телеграф" 
 

На Таймыре продолжается сбор предложений граждан к проекту «Народный бюджет» 
    На сегодняшний день предложения и инициативы по использованию средств народного 
бюджета высказали более двухсот жителей столицы Таймыра. В ходе промежуточного 
анализа народного мнения, все предложения были разделены по отдельным направлениям 
общественной жизни: благоустройство, культура, здравоохранения, жилищно-коммунальное 
хозяйство, строительство и ремонты, соцзащита, безопасность, молодежная политика и 
спорт.  
     16% инициатив активных респондентов касаются развития сферы образования. Так, 
граждане высказались за открытие центра для одаренных детей из числа коренных 
малочисленных народов Таймыра; выделение помещения для досуга школьников; 
благоустройство пришкольных территорий и детских площадок дошкольных учреждений, 
оснащение их системами видеонаблюдения; приобретения кулеров для обеспечения 
учащихся общеобразовательных учреждений района качественной питьевой водой и 
создание адаптационного центра для детей-сирот.  
     В этой области таймырцы также предложили увеличить бюджетные расходы на ремонтные 
работы в дошкольных учреждениях; приобрести современное оборудование в школы и 
детские сады, в том числе для педагогов; внедрить систему льгот для студентов и выделить 
дополнительное финансирование для организации выездов детских коллективов на конкурсы 
и соревнования различных уровней.  
    Кроме того, в целях укрепления взаимодействия между предприятиями и организациями 
района предложено на их базе создавать и оказать поддержку семейным и спортивным 
клубам, проводить между ними соревнования; сумму на приобретение методической 
литературы для педагогов предлагается увеличить до 10 тыс. руб.  
     Сбор предложений граждан к проекту «Народный бюджет» на Таймыре продолжается. 

«Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке проходят виртуальные экскурсии. 

В преддверии Дня памяти жертв политических репрессий в Дудинке открылась новая 
экспозиция, названная «А вдали сияла им надежда…». Экспозиция виртуального музея 
истории культуры Таймыра подготовлена специалистами Городского центра народного 
творчества и посвящена рассказу о 4-м, дудинском отделении Норильлага.    

На презентации, состоявшейся 21 октября в выставочном зале ГЦНТ,  присутствовали 
дети репрессированных, работники учреждений культуры, представители общественных 
организаций и учебных заведений города. В основу экспозиции легли материалы норильского 
и таймырского архивов, документы Музея истории ГУЛАГа, Виртуального музея Гулага, 
Государственного музея истории ГУЛАГа, Музея творчества и быта в ГУЛАГе при обществе 
«Мемориал».   

Побывать на виртуальной экскурсии могут все желающие. О своем желании посетить 
выставку заявили студенты ЛГУ им. А.С. Пушкина и учащиеся Таймырского колледжа.  
Экспозиция будет работать до 1 ноября. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Бизнес-сообществу Дудинки предоставят бесплатные рекламные возможности 

Официальный сайт Дудинки приглашает пользователей использовать дополнительные 
возможности ресурса: информацию коммерческого характера может быть размещена в 
разделе «Форум». Объявления о скидках, акциях, распродажах, обновлении ассортимента, 
изменении цен любой из дудинских предпринимателей сможет разместить оперативно, 
самостоятельно и бесплатно. Текст будет содержать ссылку на персональную страницу  
торгового предприятия или предприятия бытового обслуживания в разделе сайта 
«Предпринимательство» и не будет проходить предварительную модерацию. 
Ответственность за достоверность информации принимает на себя рекламодатель. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Дудинские спортсмены завоевали 12 медалей. 

В Дудинке состоялось первенство Долгано-Ненецкого муниципального района по 
пауэрлифтингу. Состязания прошли в Доме спорта муниципального автономного учреждения 
«Дудинский спортивный комплекс» с 22 по 23 октября.  
  В первенстве приняли участие 80 спортсменов Дудинки и Норильского промышленного 
района. Дудинку представляли 24 воспитанника тренера Виктора Беловола, занимающиеся в 
секции пауэрлифтинга в Центре силовых видов спорта МАУ  «ДСК».  

В личном зачете дудинские спортсмены завоевали 3 третьих места, 4 вторых и 5 первых. В 
командном зачете первыми оказались представители Кайеркана, второе место – у дудинцев, 
а третьими по числу побед стали норильчане.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Специалисты, приехавшие в Норильск по собственной инициативе и самостоятельно 
устроившиеся на работу в бюджетные организации, теперь могут рассчитывать на 
дополнительные компенсационные выплаты  

Прежде ДКВ приезжим специалистам назначались только в том случае, если они были 
приглашены норильским учреждением.  

Соответствующие изменения в положение о дополнительных компенсационных выплатах 
лицам, работающим и проживающим в Норильске, обсуждались в минувшую пятницу на 
заседании постоянной депутатской комиссии по бюджету и собственности горсовета. Как 
было отмечено, нововведение позволит в значительной мере способствовать решению 
проблемы нехватки кадров, в том числе в сфере здравоохранения, а также привлечет на 
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территорию молодых квалифицированных специалистов для работы в бюджетных 
организациях. 

Также депутаты рассмотрели проект внесения изменений в целевую программу «Развитие 
малого и среднего предпринимательства на 2012-2014 годы». В частности, предполагается 
увеличить субсидию, выплачиваемую на приобретение и создание основных средств в 
начале коммерческой деятельности со 100 до 300 тысяч рублей. Это возможно при условии 
софинансирования из бюджетов других уровней. Также изменения устанавливают размеры 
субсидий по договорам лизинга и размеры субсидий на возмещение части процентных ставок 
по кредитным договорам. 

Окончательное решение по данным вопросам будет принято на очередной сессии 
Норильского городского Совета депутатов, которая состоится 8 ноября. 

«Заполярная правда» 
 

"Норильская марка–2011" пройдет на этой неделе 
На этой неделе пройдет ежегодная выставка-ярмарка местных товаропроизводителей 

"Норильская марка–2011". Норильчане смогут приобрести по доступным ценам 
свежемороженое мясо, рыбу, птицу, свежие овощи и фрукты, выпечку, кондитерские изделия, 
консервацию, мясо северного оленя и полуфабрикаты. В выставке-ярмарке примут участие 
более 10-ти норильских товаропроизводителей и предпринимателей. 

Выставка-ярмарка будет работать 28 и 29 октября в торговом центре "Империал" (ул. 
Ленинградская,3 "Б") с 11:00 до 20:00. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

«Норильский никель» показал рост производства в третьем квартале  
ОАО «ГМК "Норильский никель" обнародовало предварительные итоги производственной 

деятельности Компании в третьем квартале 2011 года. Они в целом оправдали ожидания 
инвесторов ГМК. 

Так, общий объем производства никеля в июле-сентябре составил более 79 тысяч тонн, 
что превышает производственные результаты второго квартала 2011 года на 23 процента. 
Значительный рост производства в третьем квартале 2011 года был отмечен в результате 
возобновления морской навигации и восстановления нормальных объемов перевозки 
полупродуктов между производственными площадками на российских предприятиях Группы, 
а также благодаря увеличению объемов загрузки никелерафинировочного завода Norilsk 
Nickel Harjavalta. По итогам 9 месяцев 2011 года производство никеля Группой превысило 215 
тысяч тонн. 

При этом  объем производства меди в третьем квартале 2011 года составил 95 тысяч тонн 
по сравнению с 90 тысячами тонн во втором квартале 2011 года. Практически весь рост 
производства меди в отчетном квартале по сравнению с предыдущим был обеспечен за счет 
увеличения производства на российских предприятиях Группы. По итогам 9 месяцев 2011 
года производство меди составило более 279 тысяч тонн. 

Кроме того,  Группа произвела 677 тысяч тройских унций палладия. На результаты 
отчетного квартала повлияло существенное перевыполнение плана по производству 
палладия российскими подразделениями Группы во втором квартале 2011 года, а также 
некоторое снижение выпуска палладия в полупродуктах на зарубежных производственных 
активах Группы. По итогам 9 месяцев 2011 года производство палладия Группой превысило 
2,1 млн тройских унций. 

Также произведено 171 тысячу тройских унций платины, что в целом соответствует ранее 
утвержденному производственному плану. По итогам 9 месяцев 2011 года производство 
платины достигло 531 тысячи тройских унций, что соответствует аналогичному периоду 
предыдущего года. 

Отметим, что Заполярный филиал и Кольская ГМК произвели в третьем квартале 2011 
года более 62 тысяч тонн товарного никеля, что на 17% превышает показатели второго 
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квартала. В отчетном квартале российские предприятия работали с полной загрузкой и 
смогли компенсировать некоторое отставание от производственного плана, допущенное во 
втором квартале 2011 года, из-за более раннего сезонного перерыва в морской навигации. За 
9 месяцев 2011 года объем производства товарного никеля составил 173 тысячи тонн, что в 
целом соответствует утвержденному производственному плану. 

Объемы производства товарной меди российскими подразделениями Группы ГМК  в 
третьем квартале 2011 года увеличились на 6% по сравнению со вторым кварталом 2011 года 
до 92 тысяч тонн. За 9 месяцев 2011 года производство товарной меди Заполярным 
филиалом и Кольской ГМК составило 268 тысяч тонн – примерно столько Компания и 
планировала. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Правительство края направит на поддержку инноваций 740 миллионов рублей  

В Красноярском крае с 2012 года стартует масштабная программа поддержки 
инновационной отрасли. Она станет развитием концепции инновационного развития региона-
2020, ранее одобренной губернатором Львом Кузнецовым. 

Согласно проекту трехлетней программы (до 2014 года), государственные инвестиции в 
отрасль составят 737,6 миллионов рублей. Основным направлениями вложений станут 
научно-техническая деятельность (через краевой фонд поддержки научно-технической 
деятельности, сумма - 390 млн рублей; планируется помощь в осуществлении более чем 50 
проектов) и развитие ОАО "Красноярский технопарк" (240 миллионов рублей). 

Ожидается, что госинвестиции в технопарк позволят привлечь частное финансирование в 
строительство Красноярского инжинирингового центра (400 миллионов рублей). 

Любопытно, что инновации власти намерены активно продвигать через интернет и СМИ. 
Не случайно, только на создание и функционирование сайта "Инновационная экономика 
Красноярского края" предполагается перечислить около 10 миллионов рублей (не считая 4 
миллионов на его разработку). Кроме того, средства пойдут и на видеоролики в поддержку 
инноваций, их прокат по ТВ и в сети. 

Все это, как предполагается, будет способствовать быстрому подъему инновационной 
экономики края. Так, число hi-tech предприятий должно достигнуть в 2014 году 250. Общий 
объем заказов, осуществляемых краевой наукой для компаний вырастет с 15 до 19 
миллиардов рублей, доля инновационных продуктов в промышленном производстве 
увеличится с нынешних 0,7 до 1 процентов. 

Добавим, что уже в ближайшее время долгосрочная программа "Развитие инновационной 
деятельности на территории Красноярского края" будет одобрена правительством региона. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Средняя заработная плата в крае в августе составила более 25 тыс рублей  
 Такие данные озвучил Красноярскстат. По отношению к августу 2010 года зарплата 

увеличилась на 10%, с учетом роста цен заработная плата увеличилась на 2,8%. 
 В августе 2011 года в организациях края было занято 1046,1 тысячи работников 

списочного состава, что на 0,6 процента меньше, чем в августе 2010 года. 
 Наиболее высокая заработная плата (50038,9 рубля) сложилась у работников, занятых 

добычей полезных ископаемых (3,4 процента общей численности работающих). 
НИА 

 
Между креслом градоначальника и думским мандатом. Мэр Красноярска Петр 
Пимашков может переехать в здание на Охотном Ряду 

Одна из главных интриг нынешней избирательной кампании на берегах Енисея – 
политическое будущее мэра Красноярска Петра Пимашкова. На выборах в Госдуму в 
красноярской региональной группе партии власти он идет под номером два, между главой 
МЧС Сергеем Шойгу и руководителем ЦИК «Единой России» Андреем Воробьевым. Хотя 
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градоначальник уже несколько раз выступал на федеральных выборах в качестве 
регионального паровоза, но никогда еще в коридорах краевой власти так много не говорили о 
возможном уходе Пимашкова в Госдуму.  

Петр Пимашков – знаковая фигура красноярской политики. Став мэром Красноярска в 1996 
году, он работает уже с четвертым губернатором края. Значительная популярность среди 
красноярцев позволила ему без проблем выиграть четыре избирательные кампании подряд. 
На выборах в 2008 году, к примеру, за него проголосовали более 70% избирателей, 
пришедших на участки.  

Представители красноярской элиты уверены, что Пимашков не затеряется в Госдуме. «Он 
имеет очень серьезные связи в федеральных органах власти, обладает огромным 
управленческим опытом и вряд ли согласится быть рядовым депутатом. Его потенциал 
позволяет ему претендовать на большее, – уверен депутат Заксобрания Юрий Швыткин. – Не 
исключаю, что он вполне может рассчитывать на пост председателя одного из комитетов, 
связанного с экономикой или градостроительной деятельностью».  

По мнению оппозиции, Красноярск в случае ухода градоначальника ждут неизбежные 
потрясения. «Петр Иванович за 15 лет мэрства выстроил систему власти «под себя». В 
случае его ухода в Госдуму в управленческой системе Красноярска будут наблюдаться 
настоящие тектонические сдвиги, – прогнозирует депутат горсовета Красноярска, один из 
лидеров «Союза коммунистов» Андрей Селезнев. – Лично я отношусь к возможным 
переменам позитивно. Пимашков, безусловно, немало сделал для краевого центра, но новые 
времена требуют новых людей».  

Тем не менее наблюдатели пока осторожны в прогнозах. «Как всегда, в России главный 
вопрос – кто будет преемником? Думаю, сам Пимашков в качестве своего наследника готовит 
нынешнего первого вице-мэра Виктора Шевченко, но у краевой власти может быть на этот 
счет другое мнение, – говорит политолог Сергей Жабинский. – Например, в качестве 
возможных кандидатов на пост главы города называют председателя краевого правительства 
Эдхама Акбулатова и заместителя губернатора Виктора Томенко. Но без поддержки 
Пимашкова их победа на прямых выборах мэра не выглядит гарантированной. Поэтому я не 
исключаю варианта, что Петр Иванович может уйти в Госдуму через год взамен одного из 
депутатов-красноярцев, чтобы до 2013 года технично решить вопрос по преемнику». 

«Независимая газета» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
ОНФ прописал россиянам европейские стандарты 

Общероссийский народный фронт (ОНФ) выступил с программой всеобщего благополучия, 
которую обещает реализовывать «Единая Россия». Каковы затраты на ее реализацию — не 
известно, механизмы реализации не прописаны 

Институт социально-экономических и политических исследований (ИСЭПИ) обнародовал 
135-страничную программу, которую готовил для ОНФ. Она названа конкретным планом 
первоочередных действий. Сначала она задумывалась как предвыборная, для ее подготовки 
экс-губернатора Чувашии Николая Федорова ввели в штаб «Единой России». После 
возникновения народного фронта был создан ИСЭПИ во главе с Федоровым. Программу 
планировали принять на съезде 23-24 сентября, но она так и не была обнародована. Человек, 
близкий к руководству штаба ОНФ, объяснял промедление тем, что в руководстве остались 
не вполне довольны текстом и просили «довести до ума». 

Секретарь президиума генсовета Сергей Неверов заявлял «Ведомостям», что во время 
избирательной кампании использоваться будет манифест, скомпонованный из выступлений 
на съезде лидеров партии и страны Владимира Путина и Дмитрия Медведева, а на 
программу Федорова партия будет ориентироваться и использовать ее положения в 
ближайшие пять лет. 

За десятилетие достигнуто многое, но все больше людей, которые не удовлетворены 
успехами, зафиксировано в программе. Россияне настроены на достижение европейских 
стандартов жизни. Деньгами вопрос не решить, нужно создавать условия для конкуренции. 
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Решать эту задачу будут по пяти направлениям: увеличение социальной поддержки, 
модернизация экономики, снижение инфляции, развитие регионов, преодоление коррупции и 
обновление политической системы. 

Большая часть идей касается первого пункта. Все дети должны быть обеспечены 
дошкольным воспитанием, причем в хороших зданиях, как и школьники, и с хорошим 
питанием. Диспансеризация должна стать всеобщей, а зарплата учителей и врачей — расти 
опережающими темпами. Велено развернуть программу создания фондов муниципального и 
государственного жилья. Если какие-то семьи, взявшие ипотечный кредит, страдают — 
оказать господдержку. Тарифы ЖКХ должны быть долгосрочными, а в деятельности 
управляющих компаний необходимо навести порядок. Люди сами должны выбирать, когда 
выходить на пенсию, а государство поощрит тех, кто выйдет поздно. 

Программа — набор банальностей и очевидностей, комментирует высокопоставленный 
чиновник одного из финансово-экономических ведомств, большая часть новаций уже 
реализуется. «Разве кто-то будет спорить, что это хорошо, когда небо голубое и вокруг поют 
птицы? Программа всеобщего счастья», — иронизирует он. В документе нет ни механизмов, 
ни финансово-экономического обоснования, замечает собеседник «Ведомостей». Оценки 
действительно нет, признает исполнительный директор ИСЭПИ Андрей Чибис: она будет 
сделана при дальнейшей проработке в ведомствах. По его словам, предложенные 
инициативы должны быть внедрены не одномоментно, а в течение пяти следующих лет, 
затраты на их реализацию тоже долгосрочны. 

«Ведомости» 
 
Медведев переименовал праздник День милиции  

Президент России Дмитрий Медведев переименовал День милиции в День сотрудника 
органов внутренних дел. Соответствующий указ глава государства подписал 22 октября, 
сообщает официальный сайт президента. 

При этом дата празднования профессионального праздника сотрудников 
правоохранительных органов не изменилась — День сотрудника органов внутренних дел 
будет отмечаться как и раньше 10 ноября. Ранее этот праздник назывался День милиции. 

Указ вступил в силу со дня его подписания. 
«Лаборатория новостей» 

 
Безнадежные налоги спишут 33 млн россиян 

Государство впервые бесплатно спишет гражданам долги. Уже в первом квартале 2012 
года Федеральная налоговая служба (ФНС) РФ планирует списать налоговую задолженность 
33 млн физических лиц, возникшую из-за ошибок государства до 1 января 2009 года, на 
общую сумму 36 млрд рублей.  

О предложениях ФНС по списанию долга физлиц, начисленного до 1 января 2009 года, 
стало известно в июле. Речь шла о мелких суммах по транспортному, земельному и 
имущественному налогам, которые будет сложно и дорого предъявить к взысканию. Потом 
эти предложения перекочевали в предвыборное поручение премьер-министра Владимира 
Путина, который выступая на сентябрьском съезде "Единой России", обратился к Госдуме, 
Минфину и ФНС с предложением списать налоговую задолженность граждан.  

"Ваше поручение уже исполнено с точки зрения подготовки всех необходимых изменений в 
законодательство РФ. Мы согласовали их с Минфином, с ГПУ, и они уже одобрены 
подкомитетом по бюджету Госдумы - 2 ноября будут на голосовании", - сообщил глава 
ведомства Михаил Мишустин в ходе рабочей встречи с премьером, докладывая об 
исполнении соответствующего поручения.  

Он пояснил, что законопроект касается необходимых изменений для списания 
задолженности, которая образовалась до 2009 года у физлиц по транспортному, земельному, 
имущественному налогам и налогу на доходы физических лиц. По его словам, все 
соответствующие распоряжения и меры подготовлены. После принятия Госдумой поправок в 
течение первого квартала 2012 года ФНС планирует завершить эту работу.  
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Он уточнил, что списываемая задолженность, в частности, образовывалась и по вине 
регистрирующих органов - "это были те налоги, которые отменили, это были те налоги, по 
которым налоговая служба утратила право взыскания".  

/Финмаркет/ 
 

Оплата коммунальных услуг в России будет реформирована. 
 Отключать свет в домах будут за трехмесячный долг по платежам. Жильцы получат 

возможность оплачивать услуги напрямую компаниям, которые их предоставляют, а также 
смогут получить рассрочку по платежам. Все эти поправки не так давно на согласование в 
правительство отправило Министерство регионального развития. Подробнее радио "Вести 
ФМ" расскажет управляющий и партнер компании "2К Аудит — Деловые консультации 
Морисон Интернейшнл" Иван Андриевский. 

 "Вести ФМ": Зачем система оплаты услуг жилищно-коммунального хозяйства в России 
требует изменений? Настолько ли она устарела и настолько она неудобна или громоздка? 
Можно ли все оставить, как есть? 

Андриевский: Дело в том, что у нас грядет существенное удорожание коммунальных услуг. 
Я думаю, что в недалеком будущем каждый из нас будет платить за трехкомнатную квартиру 
примерно 200-250 долларов в месяц. Чтобы освоить собираемость этих платежей 
правительство и коммунальные службы начинают вырабатывать мягкий и более понятный 
режим оплаты этих услуг. 

"Вести ФМ": А в чем сейчас трудность оплаты услуг и контроля над этой оплатой? 
Андриевский: На сегодняшний день собираемость за коммунальные услуги очень низкая. 

Граждане делятся на тех, кто аккуратно платит за коммунальные услуги и тех, кто вообще не 
платит за коммунальные услуги. При этом способов отключить их от потребления 
коммунальных услуг не очень много, а если это происходит, то после этого происходят 
социальные взрывы, волнения, которые не очень нужны властям. Поэтому необходимо 
установить четко описанное законодательство в этой области. То есть вы можете задержать 
оплату услуг, но не больше, чем на три месяца. 

"Вести ФМ": После чего последует уже конкретные действия? 
Андриевский: Да. После чего по закону мы вас точно отключим. 
"Вести ФМ": Скажите, а чисто технически это возможно сделать? Если, например, в 

многоквартирном доме один из жильцов не платит в течение нескольких месяцев за свет, 
предположим. Технически возможно отрубить его от света? 

Андриевский: За свет, если не платит, отключить его от потребления света легко. 
"Вести ФМ": А за воду? 
Андриевский: А вот за воду уже сложнее. А за канализацию еще сложнее. Почему, потому 

что разводка потребления электроэнергии находится на лестничных площадках. Эта 
лестничная площадка находится не в собственности жильца, который потребляет 
электроэнергию, к ней легко подойти и произвести необходимые манипуляции, чтобы 
прекратить потребление энергии.  

 Вести.Ru 
 

Численность безработных в России снизилась до 1,2 млн человек. 
Численность официально зарегистрированных безработных в РФ с 5 по 19 октября 2011г. 

снизилась на 2,1% (или 26 тыс. 391 человек) и по состоянию на 19 октября составила 1 млн 
229 тыс. 226 человек. 

Как говорится в сообщении Минздравсоцразвития РФ, численность безработных граждан 
снизилась в 71 регионе России. Максимальное снижение было отмечено в Еврейской 
автономной области, Брянской, Кировской и Воронежской областях. Рост численности 
зарегистрированных безработных был отмечен в десяти регионах, в том числе Камчатском 
крае, Республике Северная Осетия-Алания, Ямало-Ненецком и Чукотском автономных 
округах. С начала октября 2008г. общая численность уволенных работников достигла 1 млн 
988 тыс. 265 человек. Из них 617 тыс. 101 были трудоустроены. 

РБК 
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Moody's сомневается в стойкости российских банков 
Ровно год назад в рейтинговом агентстве Moody's признали улучшение в банковской 

системе России, изменив прогноз для сектора с "негативного" на стабильный". В агентстве 
тогда сочли, что отрасль накопила достаточные "подушки безопасности" высоколиквидных 
активов, которые могут компенсировать любые потрясения на рынке. Сейчас мнение о 
перспективах российского банковского сектора изменилось.  

 Moody's пересмотрело прогноз для банковской системы России на "негативный" со 
"стабильного". Отечественным банкам из-за слабых перспектив мировой экономики и высокой 
волатильности финрынков как минимум год предстоит решать целый ворох серьезных 
проблем.  
      "Волатильность глобальных финансовых рынков, сокращение доступности 
межбанковского кредитования, продолжающееся давление на рубль уже привели к 
проблемам с ликвидностью в российской банковской системе, - отметил вице-президент 
Moody's Евгений Тарзиманов. - Мы ожидаем, что все эти факторы сохранятся и спровоцируют 
ослабление темпов роста объемов кредитования, что приведет к сокращению доступности 
кредитов для заемщиков, поскольку банки повышают процентные ставки и ужесточают 
правила к активам, являющимся обеспечением по кредитам. Все эти факторы могут привести 
к дальнейшему ослаблению экономического подъема и увеличению резервов банков на 
возможные потери по ссудам".  

 Прогноз Moody's отражает мнение аналитиков агентства о перспективах сектора в 
следующие 12-18 месяцев.  

 С учетом того, что экономический подъем в РФ зависит, главным образом, от цен на 
нефть, растущие понижательные риски для глобального спроса на энергоносители могут 
оказать еще более значительное негативное давление на операционную среду для 
российских банков, указывают в Moody's.  

 Отметим, что российские аналитики солидарны с мнением, что ситуация с ликвидностью в 
российской банковской системе является сложной и останется такой до конца текущего года, 
даже несмотря на традиционное увеличение расходов бюджета страны. Ведь одновременно 
с этим Минфину предстоит изъять существенные средства с депозитов банков, размещенные 
ранее в рамках аукционов.  

….Несмотря на "негативный" прогноз для банковской системы РФ, 91% российских банков 
имеют "стабильные" прогнозы по рейтингам. "Это отражает стабилизацию финансовых 
показателей банков после кризиса 2008-2009 годов, а также тот факт, что рейтинги банков РФ 
являются достаточно низкими и уже принимают во внимание ожидания высокой 
волатильности, особенно в периоды неблагоприятных рыночных условий. Рейтинги банков по 
депозитам в основном находятся в рейтинговой категории "B-"", отмечают в Moody's. 

/Финмаркет/    
 

Русский демарш. Перед выборами в Госдуму треть россиян поддерживает лозунги 
радикальных националистов 

Социологические исследования фиксируют рекордно высокие националистические 
настроения россиян. До 35% граждан поддерживают лозунги организаторов "Русского 
марша", намеченного на 4 ноября в Москве и других городах. Лидеры ультраправых говорят, 
что призовут голосовать на выборах в Госдуму за любую партию, кроме "Единой России". В 
отсутствие политической партии, которая представляла бы интересы националистов, за их 
голоса активно борются действующие участники стартующей предвыборной кампании.  

Опросы показывают, что перед стартом предвыборной кампании в Госдуму 
националистические лозунги являются одними из наиболее востребованных. Социологи 
фиксируют рекорд: по данным "Левада-центра" (опрошены 1600 человек в возрасте старше 
18 лет в 130 населенных пунктах 45 регионов страны), почти вдвое — с 25% в сентябре 2002 
года до 47% в сентябре 2011 — выросло число тех, кто считает основной причиной 
национализма "вызывающее поведение представителей иных национальностей". За "Россию 
для русских" охотно высказываются те 20% населения, которые чувствуют "враждебность к 
представителям других национальностей". 52% опрошенных уверены: число тех, кто 
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разделяет националистические лозунги, все время растет. В прокуратуре Москвы 
утверждают: 25% столичных старшеклассников одобряют действия националистически 
настроенных сверстников. В октябре в СМИ попали данные из закрытого социологического 
опроса, заказанного мэрией Москвы. Из него следует, что 35% жителей столицы в той или 
иной мере поддерживают националистов.  

Лозунги, под которыми сейчас подписывается значительная часть населения, в 
предыдущие годы можно было услышать лишь на "Русском марше", с которым еще год назад 
среднестатистические избиратели ассоциироваться бы не согласились. В этот же раз он 
намечен как предвыборное мероприятие. Один из его организаторов Александр Белов 
рассказал "Ъ", что основной темой акции станет отношение националистов к выборам в 
Госдуму. Единственная партия, к которой лидеры ультраправых нетерпимы,— это 
олицетворяющая власть "Единая Россия".  

….Понимая популярность лозунгов и электоральный потенциал националистов, их 
пытаются взять в союзники самые разные политические силы. Доклад антиэкстремистского 
правозащитного центра "Сова" об активности ультраправых летом и осенью 2011 года 
свидетельствует, что поддержки националистов ищут практически все партии. Первенство 
держит ЛДПР — лидеры десятка правых организаций являются гостями на всех партийных 
мероприятиях, где затрагивается национальная тема. Правда, в предвыборный список партии 
ни один из националистов не попал. В нескольких российских регионах с националистами 
сотрудничает "Справедливая Россия". "Правое дело" еще на том этапе, когда партию 
возглавлял миллиардер Михаил Прохоров, попало в громкий скандал. Лидер подмосковного 
отделения партии Борис Надеждин признал, что "мы хотим заняться русским вопросом", и 
ему пришлось оправдываться. В "Общероссийский народный фронт" вступил "Конгресс 
русских общин" Дмитрия Рогозина, который известен как один из тех немногих политиков, кто 
открыто придерживается националистических взглядов, но при этом не выпадает из 
политической системы.  

"Сотрудничество системных партий с ультраправыми приводит к выходу их 
националистического дискурса на более высокий уровень,— резюмируют эксперты центра 
"Сова".— Системные партии не собираются сами переходить на радикальные позиции, зато 
укореняют националистические настроения внутри политической системы. Это начинает 
работать на повышение общего уровня ксенофобии".  

Впрочем, слабость националистов в том, что они разобщены столь же непримиримо, как и 
либеральная оппозиция, так и не сумевшая договориться о единой стратегии перед выборами 
в Госдуму. Даже главное событие года — "Русский марш" — наряду с основным оргкомитетом 
организует еще одна альтернативная группа. Для того чтобы поссориться, ультраправым 
много не надо: обычная поездка господина Демушкина в Чечню лишила его сотен 
сторонников. Попытка привлечь к организации "Русского марша" борца с коррупцией Алексея 
Навального пока тоже оборачивается провалом. Националистическая среда считает выходца 
из партии "Яблоко" чужим. На митинг "Хватит кормить Кавказ" 22 октября, где господин 
Навальный значился одним из главных ораторов, пришло не более 400 человек.  

Единого центра националистов не существует, и это открывает большие возможности для 
манипулирования ими. Их неявка на выборы только облегчит властям задачу по достижению 
удобного для себя результата. А участники протестного голосования, скорее всего, отдадут 
предпочтение ЛДПР, не дающей сомнений в своей лояльности Кремлю. 

«Коммерсантъ» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Горбачёв хочет лишить Россию тактического ядерного оружия 

16 октября Михаил Горбачёв выступил в американской прессе с неожиданной 
инициативой. Спустя 25 лет после исторической встречи с президентом США Р. Рейганом в 
Рейкьявике бывший президент СССР предложил миру полностью избавиться от ядерного 
оружия. И в частности, от его тактических арсеналов. 
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Понятно  – идея не нова. Напомним, что 12 октября 1986 г., тогда ещё Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, М.С. Горбачёв предложил американцам сократить стратегическое 
ядерное оружие на 50%. Причём с таким расчётом, чтобы уже к концу века полностью 
ликвидировать его. Чем закончились «миротворческие инициативы Горби» для 
возглавляемой им страны, все помнят и без короткой справки «АН». 

Тем не менее в опубликованной в американском издании Project Syndicate статье 
«Прощай, ядерное оружие» Михаил Сергеевич пошёл ещё дальше. Он предложил США и 
России предпринять ряд шагов, приближающих их «к заключению Нового договора», который 
позволит «начать более глубокие сокращения оружия, особенно тактического и резервного, 
которое не служит никакой цели, истощает бюджеты и угрожает безопасности». 

По мнению военных экспертов, данная инициатива пенсионера Горбачёва только на 
первый взгляд кажется неожиданной. На самом деле, прикрываясь красивыми словами, 
кавалер высшей государственной награды России – ордена Святого апостола Андрея 
Первозванного, выполняет политический заказ Вашингтона по втягиванию России в 
переговоры о сокращении тактического ядерного оружия (ТЯО). 

Суть проблемы проста. На сегодняшний день Москва имеет самые большие арсеналы 
ТЯО в мире. Опираясь на них, наша армия может отразить агрессию любого противника. 
Понятно, что это очень сильно беспокоит Пентагон, который постоянно предлагает начать 
хотя бы предварительное обсуждение сокращения ТЯО. Несмотря на сильное давление, 
Россия от этого категорически отказывается. Так как в случае ликвидации этих арсеналов 
наша страна останется просто беззащитной. Чтобы содержать армию, способную воевать 
обычными вооружениями со всеми НАТО, Китаем, Японией и т.д., не хватит никаких средств. 

Понимает ли это Горбачёв? Или всё-таки правы те аналитики, которые всегда считали, 
что он преднамеренно и целенаправленно проводит в жизнь волю США? 

«Аргументы недели» 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  25.10.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 8255 ▼ 0, 51 

EUR 
 

42, 9153 ▼ 0, 22 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


